

Accueil » Zoom

» Saint-Pierre : une cinquantaine de participants pour découvrir un nouveau cadre de vie solidaire

Habitat individu et partagé à la fois

Saint-Pierre : une cinquantaine de participants pour découvrir un nouveau cadre de vie solidaire

📅 Publié le 26 juin 2025 à 14:27



Mardi 24 juin 2025, une réunion publique d'information s'est tenue à la Ravine des Cabris (Saint-Pierre), dans le cadre de l'ouverture prochaine du béguinage, prévue pour février 2026. Cette rencontre avait pour objectif de présenter aux personnes âgées ce nouveau lieu de vie, au croisement de l'habitat individuel et de la vie partagée. Près de 50 personnes ont assisté à cette rencontre. Nous publions ci-dessous le communiqué.

La rencontre a débuté par un mot de bienvenue de Christophe Baiocco, cofondateur de Vivr'Alliance, et président de l'association de Vivre en Béguinage, qui a rappelé la vocation sociale du groupe et les valeurs qui fondent le modèle du béguinage : liberté, bienveillance, solidarité, inclusion et lien interpersonnel.

Les participants ont ensuite pu découvrir une vidéo de présentation du béguinage et de l'accompagnement, illustrant à la fois l'environnement architectural et la dimension humaine de ce mode d'habitat.

Un temps de questions / réponses a ensuite permis d'aborder de nombreux sujets pratiques : modalités d'entrée, loyers, fonctionnement au quotidien, accompagnement des habitants, services, etc.

L'écoute attentive et la qualité des échanges ont confirmé le fort intérêt des gramoumes pour un cadre de vie qui conjugue sécurité, autonomie, et convivialité.

- Le béguinage : un lieu de vie qui prend soin du lien -

Le futur béguinage de Saint-Pierre proposera vingt-huit logements (du T1 au T3), accessibles aux personnes âgées autonomes ou en légère perte d'autonomie.

Chaque appartement est entièrement indépendant, adapté au vieillissement, et pensé pour permettre aux habitants de rester chez eux le plus longtemps possible.

Mais au-delà du bâti, le béguinage est avant tout un projet de vie sociale et partagée.

Les habitants pourront tisser des liens au quotidien grâce à des espaces communs chaleureux, et à la présence d'un(e) coordinateur(trice) qui favorisera les échanges, accompagnera les projets collectifs et veillera à ce que chacun se sente bien dans ce nouveau cadre de vie.

Ce modèle repose sur la liberté de chacun, sans contrainte ni obligation : on y vit chez soi, mais jamais isolé.

Le "vivre ensemble" est encouragé par des temps partagés, une attention à l'autre, et une ambiance bienveillante, où chacun peut contribuer à la vie du lieu selon ses envies.

- Un parcours d'accompagnement avant l'installation -

Comme dans chaque béguinage accompagné par Vivr'Alliance, les futurs habitants bénéficieront d'un parcours en trois ateliers avant leur emménagement :

- 1 - Envisager de vivre en béguinage
- 2 - Se préparer au changement de vie
- 3 - Concrétiser son arrivée au béguinage

Ce cheminement permet de mûrir sa décision, rencontrer ses futurs voisins, et s'assurer que ce mode d'habitat correspond à ses attentes.

Il ne s'agit pas seulement de louer un logement, mais de choisir un cadre de vie où le lien humain compte autant que les murs.

Cette rencontre a été rendue possible grâce à la mobilisation de plusieurs partenaires locaux que nous remercions chaleureusement

- La mairie de Saint-Pierre, représentée par Simone Rouvrais, adjointe au maire en charge des affaires sociales et présidente déléguée du CCAS
- Le CCAS : Ibrahim Cadjee et Christine Deguigne,
- Le Département de La Réunion,
- Le Crédit Agricole Mutuel La Réunion - Mayotte
- Julien Martin d'Habitats Solutions, AMO
- Et Dorothée de Zoptopiknik, pour son accueil café particulièrement apprécié par les participants

Pour demander un dossier de candidature : communication.externe@ca-reunion.fr

Saint-Pierre, Béguinage, Logement